

Jornadas Platenses de Geografía y XX Jornadas de Investigación y de Enseñanza en Geografía: Libro de resúmenes

*Jornadas Platenses de Geografía y XX Jornadas de Investigación y de Enseñanza en Geografía : Libro de resúmenes. La Plata : Universidad Nacional de La Plata. Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, 2018. En Memoria Académica. Disponible en:
<http://www.memoria.fahce.unlp.edu.ar/libros/pm.790/pm.790.pdf>*

Información adicional en www.memoria.fahce.unlp.edu.ar



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons
Atribución-NoComercial-SinDerivadas 2.5 Argentina
<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.5/ar/>



JORNADAS PLATENSES DE GEOGRAFÍA XX JORNADAS DE INVESTIGACIÓN Y DE ENSEÑANZA EN GEOGRAFÍA

17, 18 y 19 de octubre de 2018

LIBRO DE RESÚMENES

MESA 10

DISPUTAS EN EL TERRITORIO RIBEREÑO DE SANTA FE. ESTUDIO DEL CONFLICTO TERRITORIAL POR LA INFRAESTRUCTURA EN LA VUELTA DEL PARAGUAYO

Anahí Acebal

IHUCSO LITORIAL (UNL- CONICET)

anahiacebal@gmail.com

Álvaro Álvarez

IGEHCS (UNICEN - CONICET)

alvaroa22@yahoo.com.ar

El estudio del impacto territorial de las grandes obras de infraestructura obliga a una mirada que supere la dimensión local de los conflictos para incorporar las lógicas y las dinámicas globales imperantes en la actual fase de acumulación capitalista, que algunos autores y autoras caracterizan como de “acumulación por desposesión” (Harvey, 2005). El territorio es cada vez más producto de las dinámicas globales de los flujos de intercambio (Santos, 2000) en un contexto de generalización del neo-extractivismo (Composto, 2012; Svampa, 2011) como modelo de inserción de las economías de la región en el mercado internacional, y como proceso condicionante y estructurador de las relaciones sociales y las subjetividades. El objetivo central de este trabajo de investigación es el análisis de la disputa territorial desarrollada en el barrio la Vuelta del Paraguayo, de la ciudad de Santa Fe, como consecuencia de la confrontación de lógicas distintas de uso del espacio geográfico (Acselrad, 2006).

Metodológicamente se incorpora en el análisis una dimensión global mediante el estudio de fuentes primarias y secundarias que permiten caracterizar las formas hegemónicas de reproducción del capital y apropiación de los territorios y una dimensión local donde a partir del trabajo de campo y la experiencia de una de las autoras de este trabajo se reconstruirá y analizará la lucha y organización de las y los habitantes del barrio.

En este contexto en los cuerpos se plasman las luchas y las resistencias cuando la disputa es por los espacio de producción y reproducción material de la vida. El cuerpo permite analizar (nos) al entenderlo como un territorio en disputa, donde la hegemonía del sistema económico y políticos intenta disciplinarlo (Segato, 2015). Sin embargo, en el cuerpo se reflejan también las resistencias contrahegemónicas, las otras formas de ver y construir el mundo, otro mundo.

Palabras claves: Infraestructura, extractivismo, territorio, conflicto, Santa Fe.

LA MINERÍA CATAMARQUEÑA COMO ACTIVIDAD DE ENCLAVE. APORTES PARA PENSAR EL EXTRACTIVISMO MINERO DEL SIGLO XXI

Jorgelina Beatriz Berteá

Ciffyh-UNC. Becaria CONICET

cokiberteá@gmail.com